

12482



AVENTURAS DE LOS SERVICIOS DE INFORMACION DURANTE LA GUERRA DE LA INDEPENDENCIA.

Andrés CASSINELLO PÉREZ¹

Introducción

EN septiembre de 1994, en la revista Ejército, publiqué un extenso documento sobre la organización del Servicio de Información Español durante la Guerra de Independencia. Creado por don Eusebio Bardaxí y Azara, Secretario de Estado (Ministro de Asuntos Exteriores tendríamos que decir ahora) y Superintendente General de Correos y Postas de España e Indias, se apoyó en esta última organización para urdir una extensa malla de *comisionados* y *confidentes* que cubría todo el territorio ocupado por los franceses, los puntos de paso fronterizos e incluso se internaba en Francia.

Toda la documentación referente a este Servicio de Información se encuentra depositada en el Archivo Histórico Nacional, Sección de Estado, en legajos donde se mezclan desordenadamente datos de organización, noticias, claves, cuentas, y pesados memoriales con ingenuidades y pillerías sin fin, junto con otros documentos que nada tienen que ver con este Servicio, siempre dependiente de la Secretaría de Estado, a cuyo frente se sucedieron el ya citado Bardaxí y sus sucesores en el cargo: don Pedro Cevallos, don José Pizarro, don Ignacio de la Pezuela y don Pedro Labrador, apoyados

¹ Teniente General del Ejército.